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La Lanterne  

jeunes pousses
en semis



L
a carte politique de l'union 
des 28 états membres a 
notablement changé au soir 
du 26 mai 2019. 
La montée du nationalisme 
sur fond de crise 

migratoire, celle des verts sur fond de 
réchauffement climatique, les deux 
événements concourent à la fournaise 
politique.
Au niveau planétaire la canicule
politique pourrait bien 
malheureusement nous conduire 
à l'embrasement. En ces temps de 
fortes chaleurs l'arroseur arrosé à 
quelque chose d'apaisant, le pyromane 
enflammé est lui angoissant. Les 
tensions États-Unis /Iran, États-Unis / 
Chine, les cendres qui momentanément 
recouvrent les relations États-Unis / 
Corée du Nord, la poudrière du Moyen-
Orient, les conflits un peu partout en 
Afrique, le populisme au Brésil, le chaos 
au Venezuela sont autant de volcans 
dont l'éruption transformerait la canicule 
en fournaise de la désunion. 

Bien loin de tous ces dérèglements 
Rochecorbon est sous le feu de 
nombreux chantiers. 

En bord de Loire, le poste de refoulement 
pour transférer nos eaux usées, via la 
canalisation posée en début d'année 
jusqu'au rond point de Marmoutier se 
déroule sans incident. La toiture sera 
posée pour la fin de ce mois et fin août le 
matériel de traitement et de refoulement 
des eaux usées sera installé.

Toujours en bord de Loire le 
prolongement de l'itinéraire cyclable 
jusqu'au Patis est commencé. Il sera 
inauguré en mai / juin 2020 pour la 
saison touristique. Ce bel aménagement 
fera le bonheur de tous ceux pour 
qui le vélo est redevenu un moyen de 
transport pour aller au collège ou au 
travail. Les promeneurs auront aussi 
plaisir à redécouvrir la Loire sous des 
angles de vue qu'ils ne connaissent pas.

Revenons dans le bourg, le Pôle 
associatif et culturel s'élève au rythme 
prévu (voir l'article page 12)

Au gymnase les travaux pour changer le  
revêtement du sol ont débuté le 8 juillet 
pour une mise en service à la rentrée. 
Après avoir fait peau neuve (isolation 
par l'extérieur) l'année dernière, le voilà 
reparti du bon pied pour quelques 
décennies.

Le projet de mobilier urbain entre 
dans la phase de fabrication des neuf 
prototypes. Les neuf bancs publics 
seront installés pour le 14 décembre 
prochain. Cette démarche est soutenue 
par la Métropole. Nous financerons ce 
programme singulier uniquement par le 
mécénat d'entreprise.

Dans la partie sud de la rue St-Georges 
les travaux débuteront fin 2020. Le 
chantier du fait du sous cavage et de 
la présence de réseaux notamment de 
pluvial très ancien, est complexe. Les 
aménagements de surface (trottoirs, 
stationnement) et circulation sont en 
cours d'étude.
Comme pour tout chantier important, 
nous inviterons les habitants de la 
rue à découvrir le projet quand il sera 
suffisamment élaboré. Cette artère 
sera entièrement refaite de la RD 952 
jusqu'au carrefour de la rue Vaufoinard 
en trois ou quatre phases ce qui signifie 
trois ou quatre ans.

Tous ces travaux ont des coûts 
importants, que seule, notre commune 
ne pourrait pas supporter sans les 
échelonner dans le temps.
Pour fixer les idées, la canalisation de 
transfert des eaux usées, le poste de 
refoulement et l'itinéraire cyclable c'est 
9 millions d'euros totalement financés 
par la Métropole.
Le pôle associatif (3,5 millions d'euros) 
est lui financé par la commune mais 
avec l'apport d'un fonds de concours de 
la métropole de 1,2 million d'euros.
Seule ou dans une communauté de 

communes aux moyens plus modestes, 
il ne faudrait pas moins de 10 ans 
pour réaliser tous ces investissements 
sur notre territoire sans recourir à 
l'augmentation des impôts locaux et 
taxes d'assainissement.

Mais je le sais, tout chantier perturbe la 
circulation, crée des nuisances sonores, 
change le paysage, l'environnement  
dans lequel nous vivons. Tout 
simplement il trouble nos habitudes.
Ce sont les nécessaires contraintes, 
que nous devons accepter pour voir 
s'améliorer notre cadre de vie, notre 
confort, la qualité et le niveau de service 
que la collectivité nous apporte. Nous 
le savons tous, mais nous avons le 
gémissement chronique !

Allez !!! Un peu de patience et de 
compréhension et nous serons tous 
heureux du démantèlement du poste 
de pompage de l'eau potable, de la 
disparition du paysage de la station 
d'épuration, de randonner sur l'itinéraire 
en bord de Loire à pied ou en vélo, et de 
pratiquer nos loisirs ou d'aller voir un 
spectacle au Pôle associatif et culturel !

L'heure n'est pas encore au bilan du 
mandat mais elle approche. Dans cette 
édition nous vous présentons un état 
des lieux du programme sur lequel vous 
nous avez accordé votre confiance.

Quand nous diffuserons cette édition 
de la Lanterne, certains d'entre vous 
auront quitté Rochecorbon le temps des 
vacances. Qu'elles soient culturelles ou 
sportives ou tout simplement oisives, en 
un lieu proche ou lointain, l'essentiel est 
de revenir détendu, joyeux et en forme 
pour affronter avec enthousiasme 
une nouvelle année. Quant  a ceux qui 
partiront après la distribution, emmenez 
la Lanterne en vacances et pour ceux 
qui ne partent pas trouvez un petit coin 
de fraîcheur pour la lire.
Pour  tous bel été, bon repos et bonne 
lecture.
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03 Vie du village

L  
a ville de Rochecorbon 
propose vendredi 6 et 
samedi 7 septembre 
dès 10h00 une 
démonstration  de 

fabrication et d'application de 
peinture à la farine et pigments 
naturels.

L’objectif de cette opération est 
de préserver et de redonner à la 
ville les couleurs originelles des 
boiseries extérieures en utilisant 
une méthode traditionnelle, 
écologique et économique. 

La ville repeindra différents 
éléments du patrimoine communal 

(portes de l'Église, de caves 
et de garages). En amont de 
cette opération, une quinzaine 
de Rochecorbonnais, habitants 
du centre-bourg et disposant 
d'éléments en bois brut (portails, 
portes, tonneaux) ont également été 
sollicités pour participer à ce projet.

Cette initiative est menée en 
collaboration avec l'ABF (Architecte 
des Bâtiments de France). Elle 
existe depuis plusieurs années à 
Richelieu où elle connait un beau 
succès.

A noter qu'en cas de mauvais temps 
l'opération sera reportée.

Opération

peinture à la farine

Le dispositif de lutte contre les 
effets de  la canicule détermine 
les actions à mettre en œuvre au 
niveau local pour détecter, prévenir 
et lutter contre les conséquences 
sanitaires d’une canicule sur les 
personnes âgées et les personnes 
handicapées.

La commune tient un registre 
confidentiel des personnes fragiles, 
qui a pour finalité exclusive de 
permettre aux personnes inscrites 
de bénéficier d’un suivi. En cas de 
déclenchement du plan d’alerte 
et d’urgence, ces personnes 
seront systématiquement et 
prioritairement contactées, afin de 
vérifier leur besoin d’aide, de visite 
et de secours.

Si vous souhaitez être inscrit(e) sur 
ce registre, rendez-vous en Mairie 
pour remplir le formulaire.

/// Contactez votre Mairie 
Service Affaires Sociales
02 47 40 24 51

PLAN
CANICULE 

projet 

Mobilier urbain

Vie du village

Exceptionnellement, 
le MERCREDI 16 OCTOBRE 2019, 

la mairie et les structures d'accueil 

(multi accueil, ALSH) seront fermées.

Merci de votre compréhension

Les conventions avec la Chambre 
de Métiers et de l'Artisanat 37 et 
les artisans ont été actées  par le 
Conseil Municipal du 10 juillet.

Découvrez ci-contre le parcours "se 
poser, se reposer", bancs publics à 
Rochecorbon. Sur le terrain nous 
avons matérialisé l'implantation de 
chaque prototype qui sera inauguré 
le 14/12/19. 

ÉGLISE

EPHAD

PÔLE ASSOCIATIF

TERRAIN DE FOOT

CHAMP DES FÊTES

THÉÂTRE DE VERDURETHÉÂTRE DE VERDURE

LA PART BELLE

TERRAIN DE FOOT



L
e 8 mai 1945, il y a 74 
ans, la seconde Guerre 
Mondiale s’achevait en 
Europe par la victoire 
du droit et de la liberté 

sur la barbarie et la tyrannie. 
L’Allemagne nazie capitulait, 
sans conditions, après 5 années 
d’un terrible, cruel, douloureux 
et meurtrier conf lit mondial.

Au titre du devoir de mémoire, nous 
devons nous souvenir de toutes 
celles et de tous ceux qui ont donné 
leur vie pour la paix, la démocratie 
et la liberté. 
(Texte de l'UNC Soldats de France)

A l'occasion du 8 mai 2019, la ville de 
Rochecorbon a rendu hommage au 
Lieutenant Ferdinand LEFEVRE, pilote 
de l’armée américaine, abattu le 28 
avril 1944 et retrouvé mort près de 
l'actuel terrain d'honneur de football.

Pour cette commémoration la 
commune avait exposé en mairie 
ses biens (uniforme, médailles, 
photographies, divers objets) prêtés 
par une nièce et un neveu, venus 
de Mouscron (Belgique) se joindre 
au Conseil Municipal pour cette 
cérémonie de souvenir.

EXPOSITION / HOMMAGE AU LIEUTENANT

FERDINAND LEFEVRE

à vos agendas

11.11.19
Conférence  sur 

Ferdinand LEFEVRE

Vie du village
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Enfance
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1.  et 5. Activités autour du livre réalisées en collaboration 

avec la Médiathèque de Rochecorbon et visite des ateliers 

de Mélanie Lusseault, illustratrice et Malika Lestang, relieur.

2. et 4.  Animations détente jeux "Un temps pour soi" au 

Chalet du Moulin et au théâtre de Verdure.

 3. Sortie bowling aux Deux Lions.

6. Atelier de création de cocottes à l'occasion des vacances 

de Pâques

7. Cueillette et dégustation des fraises du potager de l'ALSH

ALSH
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C
ette année, afin de 
passer l’hiver au 
chaud, les élèves de 
l’école maternelle 
ont décollé 

pour l’Afrique dans le cadre 
d’un projet pluridisciplinaire 
interclasses. 

Un témoignage de Julien 
Longomba, musicien, danseur 
et chorégraphe de l’association 
FOGARA a permis une 
sensibilisation aux rythmes, à la 
langue et à la culture de son pays, 
la République Démocratique du 
Congo. Ensuite, durant 5 séances, 
Julien a entrainé les enfants 
dans l’univers de la danse et des 
percussions africaines. Avec 
beaucoup d’enthousiasme, de joie 
et de bonne humeur, les enfants se 
sont initiés au Lingala, au djembé, 
ont travaillé gestes et postures de 
danse. En classe, ils ont découvert 
différents aspects de l’Afrique, 
que ce soit du point de vue des 
paysages au sens large, de la 
faune et de la flore ou encore des 
modes de vie…. Ils ont construit des 
savoir-faire / savoir-être, développé 
écoute, attention, concentration et 
coopération. 

Les mardis 26 mars et 2 avril, 
ce projet s’est achevé par deux 

soirées animées par Julien, au 
cours desquelles les familles 
ont découvert une exposition 
d’arts visuels et un spectacle de 
danses et percussions. Pour clore 
agréablement le voyage, le 1er avril,
tous les enfants de l’école ont 
assisté à la projection du film 
"Kirikou et la sorcière" aux cinémas 
"Studio". 
Un grand merci à ceux qui ont 
participé à ce beau projet, et plus 
particulièrement à la mairie et à 
l’APE qui ont permis le bouclage 
financier.

La suite se décline maintenant dans 
chaque classe. En Mai, certains 
iront au bioparc de Doué la Fontaine 
voir les animaux d’Afrique, d’autres 
ont poursuivi le voyage sur d’autres 
continents et découvriront en juin, 
le musée de la musique de Montoire 
sur le Loir. Il est aussi question de 
jardinage, de sorties de proximité, 
mais pour tout cela rendez-vous 
dans la prochaine Lanterne…

Je profite de l’occasion qui m’est 
donnée pour vous dire « Au 
revoir », puisque je pars pour des 
vacances que j’espère très longues, 
douces et pétillantes. Merci de 
m’avoir lue, j’espère vous avoir fait 
partager un peu de la vie de l’école 
maternelle, et qui sait ? peut-être 
parfois donné l’envie d’y retourner !

Enfance

Décollage 
pour l'afrique !
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École maternelle
Par Annie GALISSAIRE, Directrice

École élémentaire
Par ANNE-MARIE SAINT-JEAN Directrice



Rencontres
en chansons
Ce matin-là, les nuages se sont 
dispersés au-dessus du gymnase 
et un soleil éclatant a fait son 
apparition. 
Les élèves de l’école élémentaire 
Philippe Maupas s’étaient réunis 
dans la perspective de faire "la pluie 
et le beau temps".
Les parents ont admiré les 
productions visuelles : soleils, 
éclairs, nuages sous toutes leurs 
formes et de toutes les couleurs. Un 
vrai bulletin météo grandeur nature !
Les chants et les paysages sonores 
se sont enchainés, de "La grenouille 
qui  veut se faire aussi grosse que le 
bœuf" au "Soleil qui a donné rendez-
vous avec la Lune" en passant 
par "Météo Marine" ou  "J’veux du 
soleil". 
Ce matin-là, c’était le samedi 23 
mars, les applaudissements ont 
retenti pour féliciter les élèves, 
leurs enseignants et l’intervenante 
musicale.
Quant à l’équipe pédagogique, 

elle a apprécié le partenariat avec 
les jeunes de l’orchestre et la 
Municipalité. 

visite à
l'assemblée 
nationale
Cette année, les élèves de la classe 
de CM2 ont participé à une action 
intitulée "Le parlement des enfants".
Ce projet fut  un projet très riche au 
niveau de l’enseignement moral et 
civique.
Il a permis  de comprendre les 
démarches d’élaboration d’une loi. 
Les élèves ont d’ailleurs proposé 
une loi sur le thème du "Bon Usage 
du Numérique" avec comme axes 
principaux la chasse aux fausses 
informations et le développement de 
l’esprit critique. 
Les élèves ont abordé   les principes, 
les valeurs et les institutions  de la 
République Française. 
La  visite de l’Assemblée Nationale 
restera sans aucun doute un 

moment gravé dans leur mémoire.  
C’est un lieu où se côtoient Histoire, 
Histoire de l’Art et Education civique. 
Après la découverte de la Galerie 
des Fêtes, de la salle des Quatre 
Colonnes, de la Rotonde et de la 
Bibliothèque, les enfants sont entrés 
dans l’Hémicycle. Ils ont eu la 
chance d’assister à une intervention 
de notre député de circonscription, 
Mr Labaronne.  

Mr Labaronne est également 
intervenu dans la classe pour 
évoquer son rôle de député. Les 
échanges avec les élèves se sont 
révélés fructueux et ont peut-être 
suscité de futures vocations. 

Cette journée à Paris fut bien 
remplie puisqu’elle a été également 
l’occasion de découvrir le Musée 
d’Orsay et d’effectuer une 
promenade en bateau mouche. 
Les élèves ont pu admirer les 
monuments parisiens.  La Tour Eiffel 
a remporté un vif succès. 

École élémentaire
Par ANNE-MARIE SAINT-JEAN Directrice
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UN URBANISME 
MAÎTRISÉ
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état des lieux
du programme
 

   Dossier

La révision générale du PLU sera approuvée en fin d'année.

L'AVAP devenue Site Patrimonial Remarquable sera adoptée en fin 
d'année.

Le zonage d'assainissement des eaux pluviales sera également 
soumis au Conseil Municipal fin 2019.

Protéger le caractère 
exceptionnel de notre village

Un plan paysage sera mis en place dans la continuité de celui de 
Luynes. La protection des paysages est une compétence métro-
politaine.

Obtenir la reconnaissance du 
territoire Vouvrillon

Le service instructeur de la métropole et de l'Architecte des Bâtiments 
de France tiennent ensemble avec le service urbanisme de la 
commune une permanence mensuelle en Mairie. La finalisation du 
projet est ainsi faite en collaboration avec les citoyens et/ou les 
aménageurs avant le dépôt du permis de construire ou permis 
d'aménager

Être attentif à tous les projets 
de construction

Avantage de la métropole toujours en vigueur.Aider à l'accession à la propriété

Opération de très longue haleine, montage d'un fonds Barnier   
pour des travaux de prévention.Continuer le relevé des cavités

Obtention du label Agenda 21 Local France décerné par le 
Ministère de l'écologie, mutation vers l'Agenda 2030 avec la 
Région.

Collecte des déchets alimentaires fermentescibles à la cantine 
scolaire.

Application du 0% de produits phytosanitaires pour l'entretien des 
espaces verts et le désherbage.

Collecte des déchets verts depuis 2017.

Poursuivre la mise en oeuvre
de l'Agenda 21

Rénovation complète des vitraux et création de trois nouveaux 
(Église Notre-Dame de Vosnes)

Classement de la chapelle Saint-Georges en avril 2016

Démarche engagée pour une labellisation Petites Cités de Carac-
tère validation au Conseil Municipal du 10 juillet 2019.

Non prévu au programme

Réalisé

 En cours

  Non réalisé



Réalisé

 En cours

  Non réalisé

UN BUDGET
ÉQUILIBRÉ

Engagement tenu.Pas d'augmentation d'impôts

Taux de la TEOM 8,78% contre 11% à la CCV en 2013.Une baisse de plus de 20% de la 
taxe des ordures ménagères

1,15€ HT/m3 contre 1,59€ HT/m3 à la CCV en 2013Une baisse de plus de 27% de 
votre facture d'assainissement

Gaz, électricité, carburants, fourniture de bureau, etc. notamment 
par des groupements de commandes passés avec TMVL.

Des économies supplémentaires

Fonds de concours de TMVL à ses communes :
• Fonds de concours de droit commun 52 476€
• Fonds de concours énergie en fonction des projets
• Fonds de concours exceptionnel (exemple : 1,2 million pour le 

Pôle associatif et culturel)
• Fonds de concours plan climat (semaine Développement 

Durable et véhicule électrique)
• Prise en charge du transport pour les sorties des écoles et 

l'ALSH sur la métropole
• Subvention de 4,75€/habitant pour les associations
• Subvention pour événements (MMT, Cinéoff,...) 3 000€/max

Des recettes supplémentaires

Remplacement des "éclairages boules" (260 sur la commune)

Généralisation des lanternes pour avoir une unité de matériel.

Dans les bâtiments communaux, plan pluriannuel pour le rempla-
cement des néons par des leds.

De nouvelles économies
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Diminution de la dette de la commune :
• 2 416 000 au 31/12/2007 
• 2 694 000 au 31/12/2013 (travaux de rénovation du groupe scolaire)
• 2 069 000 au 31/12/2018

Malgré de nombreux investissements sur le mandat en cours : travaux groupe scolaire, voiries (Les Souchots, VC 301, 
rue des Basses Rivières, rue Vaufoynard, Bel Air, entretien annuel des voiries), réhabilitation complète du gymnase, 
construction du Pôle associatif et culturel, city parc, aire de fitness, parvis et aménagement des allées du cimetière et 
des caves urnes, vitraux de l'Église,...

Réalisé

 En cours

  Non réalisé



Reste à réaliser en partenariat avec TMVL.

FAVORISER
L'ÉCONOMIE LOCALE

   Dossier

Inscrite dans le nouveau PLU, plus une zone pour le développement 
de l'activité viticole

Favoriser l'extension de la zone 
de Chatenay

La zone de Chatenay est sous vidéo surveillance depuis le
12 décembre 2017 (une caméra est installée à chaque entrée)

L'entretien de la ZA est une compétence de TMVL dans le 
cadre du développement économique. Création de places de 
stationnements rue des Messagers.

Totem et plan de la zone actualisés

Trottoirs à aménager.

Sécuriser et embellir la zone
 de Chatenay

Très haut débit installé par TMN (Tours Métropole Numérique)
14 décembre 2016.

Mettre en service le très haut 
débit dans la zone de Chatenay

Réaliser et distribuer une 
plaquette avec les entreprises

Installation de l'épicerie Label Echoppe, d'un institut de beauté, 
ouverture prochaine d'une agence immobilière Stéphane Plaza, 
vente de pizza ambulante le week-end place de la mairie.

Création de terrasses devant les commerces face à l'Observaloire.

Poursuivre l'aide à l'installation
de commerces de proximités

Résorption des friches et plantation des parcelles (exemple : 
plateau de Montgouverne)

Action toujours en cours avec la SAFER (recherche des propriétaires 
et négociation,...)

Soutenir la viticulture
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Installation d'un maraîcher en bord de Loire sur un terrain 
communal.Non prévu au programme

Réalisé

 En cours

  Non réalisé



Réalisé

 En cours

  Non réalisé

DYNAMISER
LE TOURISME
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Projet qui s'inscrit dans le dossier d'aménagement de la traversée 
de Rochecorbon de Saint-Georges au Patis. Il comprend égale-
ment la mise en valeur des varennes.

Réaménager la place
de l'Observaloire

Mettre en valeur le patrimoine 
des bords de Loire

Rochecorbon est une commune touristique depuis 2014.

Démarche pour déposer un dossier Petites Citées de Caractère, 
validée par le Conseil Municipal du 10 juillet 2019.

Mener une politique de 
labellisation touristique

Action à mener avec les syndicats des vins de Vouvray.Développer l'oenotourisme

AbandonnéOrganiser un événement 
international

Achevé pour mai 2020Prolonger l'itinéraire cyclable

Création de deux circuits :
• Histoire dans la rue 2, secteur St-Georges
• Histoire dans la rue 3, secteur Vauvert/Patys, inauguration
        septembre 2019.

Promouvoir un deuxième circuit 
Histoire dans la rue

Plaquette "Sentier urbain" (sentier entre Loire et vignes, sentier 
Saint Georges,  sentier de la Bédoire)

Achever la mise en oeuvre d'un 
sentier de randonnée numérique

Entre dans le champ de l'aménagement de la traversée de 
Rochecorbon et du site de l'Observaloire

Étudier la faisabilité de quelques 
places pour les camping-cars

Installer une borne pour les 
véhicules électriques

Plaquette "Nos vignerons" réalisée en 2018. Les autres commerces 
figurent dans le livret d'accueil des nouveaux Rochecorbonnais  et 
sur le site de la ville.

Valoriser les acteurs du tourisme 
par la création d'une plaquette

Maintien de l'organisation annuelle et création de la plaquette " 
Rochecorbon à la carte".

Pérenniser l'organisation de la 
Marche du Patrimoine

Suite à l'incendie du bâtiment occupé par la Rabouilleuse au parc 
Saint-Georges, l'ADAC a établi un cahier des charges en collabora-
tion avec l'association et la collectivité. Lieu d'implantation futur : 
à la place de la station de pompage en cours de démantèlement. 
Montage des dossiers de subventions en cours.

Non prévu au programme

Réalisé

 En cours

  Non réalisé



   Dossier
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MODERNISER
LES ÉQUIPEMENTS

Réalisé

 En cours

  Non réalisé

Le déploiement de la fibre est en cours.  Le nœud de raccordement 
optique près du château d'eau a été installé par TDF.
L'arrivée du très haut débit chez l'habitant (FTTH) est prévue pour 
2022 par le syndicat Val de Loire Numérique.

 Installation de bornes Wifi avec TMVL : Mairie, Médiathèque, ALSH
A venir : école, gymnase, Pôle associatif et Culturel.

Agir sur les opérateurs Internet

Construction du Pôle associatif et culturel qui comprendra une 
salle de spectacle (200 places) et regroupera Culture et Loisirs, la 
Maison des Rochecorbonnais et l'ensemble Musicale Saint-Cécile 
- Inauguration mai 2020.

Réhabiliter la salle Saint-Vincent

Dans le cadre de la révision générale du PLU, un plan de circulation 
a été réfléchi. A mettre en oeuvre après concertation avec les 
habitants.

Concertation avec les habitants : 
modération de la vitesse...

Projet qui se réalisera en 3 ou 4 tranches après le transfert des 
eaux usées à la Riche.

Aménager la traversée de 
Rochecorbon sur la RD952

Cabinet de maîtrise d'oeuvre pour la rue Saint-Georges retenu : 
étude du plan d'aménagement (réseaux, enfouissements, 
enrobés, trottoirs, espace paysagé). Démarrage des travaux de 
renouvellement d'eau potable et des branchements fin 2019 côté 
Vaufoynard.

Rue Elisabeth Genin : aménagement d'une place de retournement 
et de stationnements dernier trimestre 2019.

Enrobés : VC 301 (de la RD77 aux Cartes) ; route des Souchots sur 
300 ml, hameau de Bel Air (2014),...

Rue des Basses Rivières : enfouissement des réseaux 
électricité éclairage public,  et téléphone, chemisage du réseau 
d'assainissement, reprise des branchements d'eau potable, 
création d'un caniveau central, enrobé, création de massifs.

Rue Vaufoynard : idem rue des Basses Rivières sauf caniveau 
central et création de massifs

Réaliser la réfection progressive 
des voiries communales

Dans le cadre de la révision générale du PLU mise en place d'un 
schéma hydraulique qui sera soumis au Conseil Municipal fin 2019.Prévenir les inondations

Collectés depuis le 1er janvier 2017.Collecter les déchets verts

Deux tranches de travaux sont réalisées. La dernière est 
programmée en 2020/2021. Les habitants de Rochecorbon 
bénéficie déjà de 20% d'eau de la ville de Tours.

Se raccorder au réseau 
d'évacuation des eaux usées

Se raccorder à la ville de Tours 
qui fournira l'eau potable

Travaux du poste de refoulement terminés fin 2019. Raccordement 
à la station de la Riche début 2020.



MODERNISER
LES ÉQUIPEMENTS

Réhabilitation totale du gymnase (isolation, chauffage, acoustique) 
2017.

Réaliser des travaux d'économie 
d'énergie

Changement du revêtement du sol du gymnase 2019

Installation des robinets thermostatiques : mairie, salle des fêtes, 
groupe scolaire

Remplacement de la main courante des deux terrains de football, 
des buts et du pare ballon du terrain d'entraînement.

Poursuivre la rénovation des 
bâtiments communaux

Plan pluriannuel de mise aux normes : sont déjà accessibles et aux 
normes : Mairie, médiathèque, école, multi accueil.
A chaque fois que la commune requalifie une rue, celle-ci est mise 
en conformité avec le PAVE (Plan d'Accessibilité Voiries et Espaces 
publics)

Terminer la mise aux normes des 
accès aux bâtiments

Mise en lumière de l'Église

Mise en lumière du coteau à rétablir

Remplacements des 98 lampes à vapeur de mercure en 2018

Améliorer la gestion de
 l'éclairage urbain

Réhabilitation et agrandissement des deux parkings de l'Église. Aménager des stationnements

Programme annuel. Augmentation du nombre de massifs et de 
jardinières (exemple : Basses Rivières avec la participation des 
citoyens pour l'arrosage)

Poursuivre le programme 
d'embellissement

Se fera dans le cadre de l'aménagement du site de l'Observaloire.Installation d'un second panneau 
d'informations variables

Réflexion incluse dans l'étude du plan de circulation en centre 
bourg.

Reconfiguration du stationnement  
près du monuments aux morts
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Arrosage intégré du terrain d'honneur

Entretien et amélioration du patrimoine : parvis de l'église, vitraux, 
pavage de l'allée centrale du cimetière et création de caves urnes.

Réfection de la cour des deux écoles

Changement des menuiseries extérieures et de la toiture de la salle 
des fêtes 

Réfection des peintures extérieures de la mairie

Sécurisation des contrôles d'accès des bâtiments

Isolation phonique de la restauration scolaire

Non prévu au programme
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FAVORISER
LA VIE DE LA COMMUNE

   Dossier

Création d'un Comité Consultatif des Associations
Accentuer notre soutien aux 
associations

Les aides aux familles en difficultés sont maintenues.Poursuivre l'aide du CCAS aux 
familles modestes

Installation d'une aire de fitness.Réaliser un parcours de santé

Difficultés d'avoir des commerçants réguliersRedynamiser le marché bio

Création d'un city park
Créer un lieu de rencontre et de 
sport pour les adolescents

Lieu de rencontre et de convivialité : fête de la musique, ciné off,...Poursuivre l'aménagement du 
théâtre de verdure

RAM communal crée le 1er septembre 2015Créer un Réseau d'Assistantes 
Maternelles (RAM)

Mise en place des TAP gratuits dans le cadre de la semaine à 4,5 jours 
d'école puis disparition des TAP et retour à la semaine de 4 jours.

Partenariat avec l'Éducation Nationale pour la mise en oeuvre d'un 
nouveau PEDT (Projet Éducatif de Territoire) à la rentrée de septembre 2019

Mettre en place les nouveaux 
rythmes scolaires

Augmentation du pourcentage de produits durables (labellisés, 
circuit court, bio) dont 20% de produits bio à la rentrée. Exigencedu 
cahier des charges pour le renouvellement du marché de 
restauration scolaire.

Augmenter la part bio dans les 
repas de la restauration scolaire

Découverte avec l'ALSH des métiers d'arts et anciens (taille de 
pierre, vitraux, métal), visite chez les commerçants locaux,...

Favoriser les actions dirigées 
vers les enfants

Réalisé

 En cours

  Non réalisé



Réalisé

 En cours

  Non réalisé

FAVORISER
LA VIE DE LA COMMUNE

Un jeudi sur deux, maintien de l'accompagnement des seniors 
pour venir au club de la Lanterne ainsi que de la sortie annuelle.

Tous les vendredis déplacement des seniors au supermarché pour 
leurs emplettes au lieu de un vendredi sur deux auparavant.

Renforcer l'aide aux seniors pour 
leurs déplacements

Convention passée entre l'ALSH et l'EPHAD pour participer aux 
animations des seniors (chants, jeux de société,...) à la maison de retraite

Favoriser les rencontres 
intergénérationnelles

Service maintenuContinuer le portage des 
médicaments au domicile

Mieux ! Étude et adaptation du contrat des familles au cas par cas.Maintenir au multi accueil les 
contrats adaptés aux familles

Soutien chaque année des projets pédagogiques :
En élémentaire : 5 jours à Graçay sur la citoyenneté (2017), visite de 
la Maison du souvenir à Maillé (2018), visite de l'Assemblée nationale 
(2019),participation à l'adhésion à l'USEP pour l'accompagnement 
sportf des élèves.
En maternelle : projet cirque, Afrique

Soutenir et accompagner les 
projets pédagogiques
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RéaliséConvertir la bibliothèque en 
médiathèque

Le bureau de poste installé dans le bâtiment municipal a fermé le 
30 janvier 2017 remplacé par l'Épicerie Label Echoppe. Le Tabac 
Presse est aujourd'hui Relais Poste.

Envisager l'avenir du bureau de 
poste

En cours avec la commune de Parçay-Meslay. Convention adoptée 
au Conseil Municipal du 10 juillet 2019.

Créer une police intercommunale



travaux de Rénovation

SOL  DU GYMNASE
Cet été, le gymnase va se faire une petite beauté  !

Le 8 juillet le "puzzle" de dalles qui recouvrait le sol du gymnase a volé 

dans la benne à déchets. Une chape liquide coulée le 11 juillet pour 

rattraper les défauts du sol est en cours de séchage. Un contrôle de 

planimétrie sera réalisé avant la pose du nouveau revêtement. Tout 

sera prêt pour la rentrée de septembre.

MARS
AVRIL

JUIN
JUILLET

Travaux
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Point sur l'avancement du

Pôle associatif 
et culturel
Les quatre photos ci-dessus prises depuis la cabine de la grue illustrent 
l'avancement des travaux. 
Mais voici quelques précisions. L'élévation des murs de l'enceinte sera 
terminée fin juillet. La charpente du bâtiment nord a été achévée le 15 
jullet, le auvent côté Bédoire a été posé le 19 juillet, le voligeage des murs 
et du toit sera terminé le  31 juillet. La charpente du bâtiment sud prendra 
place à partir du 3 septembre. Le bardage et la couverture en zinc posés 
en écailles débuteront dès le 2 septembre.
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AMénagement Du circuit 
saint-jacques de compostelle

L 
’été 2020 marquera la 
fin de l’aménagement 
d’une voie verte en 
contrebas de la RD952 
à Rochecorbon. 

Les cyclistes et les piétons 
disposeront de 1,4 km de piste 
supplémentaire.
Un premier chantier débuté en janvier 
2019, avec la réalisation de travaux 
entre la passerelle Besnard au-dessus 
de l’embouchure de la Bédoire 
jusqu’au premier parking de Blanc 
Foussy est achevé.

Cet été, le défrichage du talus en 
dehors du site Natura 2 000 (site de 
préservation de la biodiversité), sera 
terminé. Le muret de séparation avec 
la RD 952 sera reconstruit sur le 
linéaire de cette première tranche de 
700 m. Les escaliers d’accès pour les 
pêcheurs seront réhabilités, les cales 
à bateaux conservées et entretenues 
afin d’en faciliter l’accès. La voie mixte 
sera créée sur une largeur de 2m50 
avec une végétalisation renforcée 
afin d’assurer la sécurité de tous. 

Le long de la RD 952 les aires de 
stationnement les plus importantes 
seront conservées.

Au carrefour de la rue des Patys et de 
la RD 952 la circulation sera régulée 
par feux tricolores pour sécuriser 
les piétons et les cyclistes qui 
traverseront la RD 952 pour rejoindre 
la voie verte ou l'emprunter. 

L’opération se déroulera en 2 tranches :
- De juin à décembre 2019 de Blanc 
Foussy jusqu’aux Hautes Roches.
- De janvier à fin mai 2020 des 
Hautes Roches aux Patys limite de la 
commune avec Vouvray

Quatre rampes d’accès entre la RD 952 
et la voie verte seront par ailleurs 
aménagées.

Les amateurs de vélo et de 
randonnées seront heureux de 
découvrir ce nouveau tronçon 
de l’itinéraire Saint-Jacques de 
Compostelle.

L'enquête publique relative à la 
révision du Plan Local d’Urbanisme 
(PLU), à la transformation de la 
Zone de Protection du Patrimoine 
Architectural, Urbain et Paysager 
(ZPPAUP) en Aire de Valorisation 
de l’Architecture et du Patrimoine 
(AVAP) devenue Site Patrimonial 
Remarquable (SPR) et au zonage 
communal d’assainissement des eaux 
pluviales s’est déroulée du 3 juin au
3 juillet dernier. 

Au cours de l’enquête, les 
observations faites par les 
Rochecorbonnais ont été recueillies 
et enregistrées par une commissaire-
enquêtrice. 
Cette dernière dispose d'un délai d'un 
mois pour formuler son avis ainsi 
que ses conclusions motivées pour  
remettre son rapport à TMVL et à la 
commune. Celui-ci devra être tenu 
à la disposition du public à TMVL 
et en mairie pendant un an et toute 
personne intéressée pourra en obtenir 
communication.
Une fois la phase d'enquête achevée, 
les projets peuvent être modifiés pour 
tenir compte des avis des personnes 
publiques consultées et des résultats 
de l'enquête publique.
Les projets seront ensuite approuvés 
par délibérations des conseils 
Municipal et Métropolitain dernier 
trimestre 2019.

Enquête
publique



1 Voir La Lanterne n°16 de juin 2013.
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Voiturette système Larippe de 
la Compagnie des automobiles 
du Sud-Ouest // Photographie 
publiée dans Le Sport universel 
illustré en 1899.

Récit

PAR Claude METTAVANT

Fernand Larippe
photographe, inventeur... 
et Rochecorbonnais

C 
harles Léon 
François Fernand 
Larippe est né en 
1849 à Aubigny-
ville (aujourd’hui 

Aubigny-sur-Nère) dans le Cher. 
Il fait son apprentissage auprès 
de son oncle horloger à Bourges 
et s’installe à Blois en 1870 
comme bijoutier-horloger. Il se 
marie et la famille s’agrandit de 
deux garçons.

En 1886, il achète à Tours rue de 
Clocheville, le studio photographique 
d’Édouard Buguet, personnage 
sulfureux qui avait fait de la prison. Il 
vendait des « photographies spirites » 
en fixant sur la même photographie 
une première image floue de femme 
puis celle d’un client et expliquait 

ensuite à ce dernier que c’était le 
fantôme de sa mère ou grand-mère 
qui était apparu.

Le 12 septembre 1889, la ligne 
de tramway Tours-Vouvray est 
inaugurée1 . Les wagons intègrent un 
compartiment de 1ère classe destinée 
à la bourgeoisie tourangelle et 
parisienne rejoignant les villas du bord 
de Loire. Larippe cède à la tentation 
et s’installe lui aussi sur cette « côte 
fleurie » de Rochecorbon. Il achète une 
maison aux Patys, sur le quai. Il s’y 
installe en 1893. Le recensement de 
1896 note que la maisonnée comprend 
Fernand, son épouse Fanny, leurs deux 
garçons Henri et André, photographes 
dans l’atelier de leur père, les deux 
belles-mères, veuves et deux jeunes 
filles domestiques. Dans une annexe 
vivent le jardinier et son épouse. La 
famille Larippe est aisée.

Schéma du brevet de 1898 
concernant la mécanique de 
la voiturette.

Histoire



Le 14 décembre 1897, Fernand 
dépose à Tours au nom de son fils 
André un brevet. À cette époque les 
brevets sont reçus par le Conseil 
des prudhommes, et sur l’enveloppe 
scellée qu’il y dépose est inscrit « la 
présente enveloppe contient le modèle 
en photographie d’une petite voiturette 
dos à dos, dite voiturette à pétrole 
Larippe, avec deux plateaux, caisse et 
sièges, dont la forme est représentée 
sur la photographie. Le conducteur est 
devant. La largeur du siège avant, celui 
du conducteur est de 0,95 m environ et 
sa profondeur de 0,38 m environ.

Les dimensions du siège arrière sont 
respectivement de 0,64 m environ et 
de 0,34 menviron

Cette voiturette à trois roues a 
probablement été développée avec 
l’aide d’un oncle qui fabriquait et 
vendait avec succès à Paris des 
bicyclettes sous la marque « L’Étoile ». 
Elle connaît un vif succès, et 
Larippe s’associe avec un industriel 
d’Angoulême, André Py, et sa 
Compagnie Automobile du Sud-
Ouest. Les performances, la stabilité 
et le confort sont très appréciés et 

la réputation dépasse bientôt les 
frontières : la voiturette est notamment 
exportée au Royaume-Uni et aux 
États-Unis où Larippe dépose les 
brevets. Elle était la seule voiturette de 
cette époque capable de monter avec 
tous ses passagers des pentes à 12%.

Le 20 avril 1898, il dépose à Tours un 
nouveau brevet concernant cette fois-ci 
la mécanique de son automobile. 
Sur l’enveloppe scellée est inscrit « la 
présente enveloppe contient le modèle 
en dessin d’un plan de voiturette, dite 
voiturette Larippe, avec sa notice 
explicative ». Enfin le 3 septembre de 
la même année il dépose à Paris un 
dernier brevet contenant quelques 
perfectionnements. Son invention 
est une réussite, mais Larippe est 
également fort pris par son métier de 
photographe : il arrête là son activité 
automobile et le 8 février 1899, il 
cède son brevet à l’industriel : « les 
voiturettes Larippe » deviennent « les  
voiturettes Py ».

Utilisateur régulier de la ligne de 
tramway, on connaît de lui deux 
plaintes adressées à la Compagnie. 
En 1898 il s’était plaint que le tramway 

ne s’était pas arrêté à sa demande : 
en effet à cette époque une cordelette 
traversait tous les wagons, il suffisait 
de tirer dessus pour actionner une 
clochette dans le compartiment du 
chauffeur et obtenir la halte du tram, 
même entre deux arrêts. Le 12 juillet 
1898, le chauffeur ne s'était arrêté qu’à 
l’arrêt au bout des Patys. En 1899, seuls 
les arrêts officiels étaient desservis. 
L’autre réclamation avait été faite en 
1900, signalant plusieurs points et 
notamment la saleté des wagons. Ce 
que l’enquête préfectorale infirme, 
notant cependant que l’uniforme de 
certains employés était sale et déchiré.

En 1907 il prend sa retraite, laissant 
son affaire à son fils. Il reste encore 
quelques années à Rochecorbon. La 
maison n’est plus occupée que par 
lui et son épouse. L’annexe est louée 
à un vigneron. Finalement en 1913 
il retourne dans sa ville natale. Sa 
maison rochecorbonnaise n’existe 
plus, partiellement rasée début 1940 
et entièrement rebâtie au début des 
années 1950.
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Modèle 1897, photographié 
aux Patys dans la propriété 
de Fernand Larippe

Modèle américain. The Automobile 
Magazine, 1899.

Photographie avec versos de 
Larippe
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2Ème Édition de la 
Rochecorbon 
Vign'tage
Pour cette manifestation consacrée 
aux années 1960-1970, le 19 mai, 
le CAR s'était mis en quatre.Tout 
d'abord des véhicules exceptionnels 
étaient exposés, dont l'ancien bus 
podium de la Nouvelle République, 
venu exprès de Rennes, ainsi que 
d'anciens camions de pompiers ou 
encore des véhicules prêtés par le 
garage Pinon, de Parçay-Meslay.

On notait aussi un gros effort de la 
part des invités avec la présence 
notamment de Jean-Eric Zabrodsky 
(ancien chef du service des sports 
de la NR), Thibault Roy (historien 
du sport tourangeau), Laurent Carré 
(auteur d'un magnifique ouvrage sur 
la Nationale 10), ou Xavier Beauvallet 
(Président de l'ACO 37). 

Au programme du dimanche, il 
y avait une balade vélo vintage 
avec découverte de la commune 
(bords de Loire, association 
La Rabouilleuse, Château de 
Montgouverne, Pâtis...) Les 25 
participants, escortés par les 
motards du Club motocycliste de la 
police nationale, ont pu apprécier 
les interventions de Claude 

Mettavant. Pendant ce temps, près 
de 60 véhicules anciens se sont 
élancés pour une sortie à travers le 
Vouvrillon, laissant le champ libre 
à une belle collections de motos 
anciennes.

Seul impondérable, la météo 
incertaine, qui a finalement épargné 
la manifestation malgré les craintes 
des organisateurs. 

Le public a répondu présent, tant 
pour encourager les cyclistes que 
pour admirer les véhicules, exposés 
au Chalet du Moulin (près de 80 
véhicules ont ainsi participé à cette 
journée au total). 

Un concert, tout aussi gratuit que 
le reste de la manifestation, a 
clôturé la journée en beauté. Pour 
la vingtaine de bénévoles mobilisés 
et les partenaires locaux, cette 
Rochecorbon Vign'tage avec ses 
200 participants a été une réussite, il 
y aura bien une 3ème édition en 2020 ! 

Associations

/// Contacts
Pascal PETIT 
06 77 69 86 68 
Valérie PREZELIN
06 23 72 49 33
carochecorbon@gmail.com

i

Comité d'Animation de Rochecorbon
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  Vie du village

L’Atelier thÉÂtre
De rochecorbon 
À l’honneur !
Lors des sélections régionales de 
Festhea en mars dernier, l’atelier 
théâtre parenthèse de l’association a 
remporté le prix du jury et le prix du 
public. De ce fait, il représentera la 
région Centre Val de Loire au Festival 
National de Théâtre Amateur qui 
aura lieu à L’Escale, à Saint-Cyr-sur-
Loire du 26 octobre au 2 novembre 
2019.

Cet atelier-théâtre existe depuis 
bientôt 30 ans à Rochecorbon. 
Aucun niveau particulier n’étant 
exigé, Il est ouvert à toutes et 
tous. Constitué en moyenne 
d’une vingtaine de participants, il 
draine des habitants de différentes 
communes de l’agglomération. 
Chaque année de nouvelles 
personnes sont intégrées d’âges et 
d’horizons divers.

Le début de saison est généralement 
consacré aux exercices et jeux 
d’expression dramatique. Il s'ensuit 
une  période de lecture-découverte 
suivie d'un travail de répétition sur 
un ensemble de textes ou de scènes 
du répertoire avec éventuellement un 
travail d’écriture ou d’adaptation.

Début juin dans le village, le groupe 
donne deux représentations de son 
travail. Elles sont souvent suivies 
de plusieurs autres à l’automne en 
faveur d’associations humanitaires 
dans différentes salles tourangelles. 
Parfois un projet se poursuit sur 
deux ans comme ce fut le cas cette 
année avec le spectacle "ça va ?" 
de Jean-Claude Grumberg. C’est ce 
travail qui a été présenté et
récompensé à Blois.

La réussite du groupe tient à l’esprit 
insufflé par le comédien et metteur 
en scène Alain Leclerc qui permet à 
chacun d’exprimer sa personnalité en 
partant patiemment de ce qu’il est et 
de ce qu’il a comme expérience. Son 
objectif est de permettre à toutes 
et tous d’approcher une qualité de 
jeu professionnelle. Ainsi se mêlent 
plaisir et rigueur, détente et travail, 
pour ce groupe dont la cohésion 
est aussi un élément déterminant 
d’évolution dans l’apprentissage 
passionnant mais jamais achevé du 
jeu théâtral.

/// Contacts
02 47 52 51 73
Bureau : 7 rue du Dc Lebled 
culture-et-loisirs@wanadoo.fr
www.cultureetloisirs.fr
 

i

Culture et LoisirsMaison
des Rochecorbonnais

/// Contact
Georges Perot 
02 47 52 58 84
mrochecorbon@gmail.com

i

La fin de la 
pÉriode d'activitÉ 
approche... 

N'oubliez pas de noter sur vos 
agendas que, dès septembre 2019, 
les activités de la Maison des 
Rochecorbonnais démarreront 
progressivement.

Le forum des associations vous 
permettra de retrouver vos 
animateurs et animatrices de 
nos activités traditionnelles et de 
découvrir également les nouveautés.



/// Contacts
Jacky Davot 
06 10 32 18 19 
jackyolande.davot@orange.fr
 

i

CARTON PLEIN 
POUR LE VIDE-
GRENIER/brocante 
du comitÉ de 
jumelage !
 Samedi 25 mai, 130 exposants ont 
investi le parking du Lulu Parc pour 
un grand déballage..

Toute la journée,sur ce terrain mis 
à disposition par Lulu Parc, de 
nombreux visiteurs ont négocié 
leurs trouvailles, sous le soleil pour 
le plaisir de tous. De nombreux livres 
ont trouvé preneurs, mais aussi 
des vêtements, des bibelots de 
toutes sortes. Un stand présentait 
une superbe collection de lampes 
à alcool et à essence, un autre des 
disques en 78 tours, et bien d' autres 
choses pour satisfaire ses envies.

La brocante s'est terminée avec un 
apéro-concert. Une journée bien 
remplie et parfaitement réussie.

30 ans 
de jumelage AVEC 
la ville de HÜnxe
Durant le week-end  bien ensoleillé 
de l'Ascension, Bernard Plat, Maire, et 
Jacky Davot,  Président du Comité de 
Jumelage, ont reçu une délégation de 
Hünxe. Dirk Buschmann , maire de la 
ville, accompagné de  24 personnes 
ont fait le voyage pour célébrer le 
30ème anniversaire des Comités de 
Jumelage.

Les maires Marc Deslandes et  Peters 
Reynold signataires de la charte 
de jumelage en septembre 1988  à 
Rochecorbon et en octobre de la 
même année à Hünxe ont été mis 
à l'honneur. Ainsi ces 30 années 
d'échanges ont fait naître entre Hünxe 

et Rochecorbon une amitié profonde 
qui nous unit tous aujourd'hui.

Après l'accueil à la cave municipale le 
jeudi soir, le lendemain la journée était 
programmée à Chenonceau avec la 
visite du château, des jardins, de la 
cave des Dômes et un déjeuner au 
restaurant gastronomique "l'Orangerie".

Le samedi était réservé aux  familles 
d'accueil. La soirée officielle s'est 
déroulée sur les hauts de Villandry.
Pendant le repas, un duo de chanteurs 
surprenants accompagné d'un orgue 
de barbarie ont animé la soirée sur 
des airs de Piaf repris en choeur.  Le 
dimanche matin, c'est l'heure du 
retour vers Hünxe, en se promettant 
de se revoir bientôt, peut-être en 
octobre pour la Kermesse, on en 
reparlera, mais comme à chaque fois 
les mouchoirs s'agitent au moment 
du départ.

Comité de jumelage                    
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La Rabouilleuse

/// Contacts
Clément Sirgue 
06 95 39 32 00
larabouilleuse.ecoledeloire@gmail.com 
 

i

Médiathèque Marcel Girard

/// Contact
Catherine Thierry
02 47 52 86 93 
bibliotheque.rochecorbon@orange.fr
 

i

AU SECOURS, 
UNE BESTIOLE !
La Médiathèque a présenté en mai 
"Insectes, nos amis", une exposition 
d’insectes permettant de sensibiliser 
petits et grands à l’importance de 
leur présence dans l’environnement.

NOUVEAUX NÉS…
De nombreuses nouveautés 
pour enfants et adultes (romans, 
polars, DVD, BD, documents…) 
sont disponibles à la Médiathèque. 
Retrouvez la liste des nouvelles 
acquisitions sur le site de la Mairie.

Si belle Sibylle !  
Après plusieurs semaines intenses de 
construction, une descente initiatique 
vers Nantes et une remontée épique 
à la voile et par fort vent de galerne, 
la Sibylle a retrouvé le bassin de 
Rochecorbon qu’elle partagera 
désormais avec la Rabouilleuse. 
Deux bateaux à passagers, c’est le 
plaisir de se croiser sur l’eau, ce sont 
des voyages, des régates, des pique-
niques en commun, des abordages 
… Deux fois plus de balades en 
Loire …. Trois fois plus de plaisir ! 

Revoilà la saison des balades ! Pour 
profiter de l’été sur la Loire, venez 
nous rejoindre : 

adhérer à notre association vous 
permettra de bénéficier de réductions 
sur les balades, vous serez tenu 
informé de notre actualité et pourrez 
accéder à notre Ecole de navigation 
Ligérienne …. L’adhésion annuelle 
coûte seulement 20 € payables en 
euros ou en "gabarres*".

* Quel joli nom pour notre monnaie locale !
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Courir, 
mais aprÈS quoi ?  

Et bien on n’a pas fini de se le 
demander, mais les coureurs du 
CAP courent de plus en plus loin 
et représentent notre association 
dans la plupart des manifestations 
locales voir au-delà.  A noter ces 
dernières semaines, la participation 
aux courses de Vernou, Fondettes, 
Cheverny, Tours,  Azay, Semblançay 
mais aussi au marathon de Paris, au 
marathon de Nantes, au trail d’Erquy… 
avec quelques podiums à la clé mais 
surtout de beaux décors, de belles 
émotions partagées quel que soit le 
niveau, la convivialité restant la valeur 
primaire du CAP.
Vous nous avez sûrement croisés 
dans les rues et chemins de la 
commune pour préparer ces 
épreuves ou lors de notre course 
d’orientation organisée dans le village 
qui a ravi tous les participants. Et le 
CAP ne s’arrêtera pas là.  Prochain 

projet : le trail de St-Palais, sortie 
devenue traditionnelle où nous 
sommes attendus avec impatience 
par les organisateurs charentais… 
pour tenter de remporter une nouvelle 
fois le challenge du nombre. Et 
pour finir la saison, notre sortie club 
où vous pourrez peut-être nous 
apercevoir courir … déguisés

Pour 2020, un grand projet !!! 
nous reviendrons vers vous dans 
une prochaine édition pour plus 
d’informations.
N’hésitez pas à nous rejoindre en 
septembre pour une nouvelle saison. 

" Le miracle n’est pas que j’ai terminé. 
Le miracle est que j’ai eu le courage 
de commencer. " John Bingham

/// Contact
Julien Maradeix 
06 84 64 21 64

i

Course À Pied ASR

CÉrÉmonie de 
commÉmoration 
du 8 mai 1945
Le 8 mai 2019, nous avons participé aux 
diverses cérémonies organisées par la 
municipalité et notamment aux honneurs 
rendus au Lieutenant Ferdinand Lefevre.

A l’issue des cérémonies, Auguste 
Lebreton, ancien combattant de 
Rochecorbon, a été honoré par la remise 
de l’insigne officiel de porte-drapeau 
pour son engagement de plus de vingt 
années à cette fonction.
Au début du mois de mai, son camarade, 
Edmond Pivot, absent pour raison de 
santé, s’est également vu remettre des 
mains du Président de notre section la 
même distinction.

Aujourd’hui et afin de poursuivre notre 
engagement et perpétuer le devoir de 
mémoire, la section de Rochecorbon 
recherche des volontaires pour occuper 
la fonction de porte-drapeau. N’hésitez 
pas à vous renseigner et prendre contact 
avec Gilbert Bellan.

UNC Soldats de France

/// Contact
Gilbert Bellan
02 47 52 85 07

i
Lions' club Vouvray Val 

de  Loire
Suite au concert organisé par le 
Lions' club en avril dernier sur la 
commune, un chèque de 1 000€ 
a été remis aux Jeunes Sapeurs 
Pompiers de Vouvray en présence 
du capitaine Allias.

Associations
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La fin de saison est proche et le 
bureau se préoccupe déjà de la 
rentrée de Septembre. 
Nous recherchons un coach pour 
les entraînements de l'équipe U13 
(le mardi de 18h15 à 19h30) et 
l'équipe Loisirs a besoin de joueurs 
masculins.

Rendez-vous début Septembre, 
comme chaque année, au Forum 
des associations, pour prendre les 
inscriptions et communiquer les 
renseignements aux familles. Nous 
vous souhaitons d'ores-et-déjà 
d'excellentes vacances d'été.

ASR Basket

L' année musicale touche à sa fin et 
ces derniers mois ont été riches en 
événements pour notre association.

Tout d'abord, l'Harmonie a organisé 
son concert de printemps le 26 mars 
dernier avec la participation de 
l'harmonie de Onzain. Puis ce sont les 
élèves de l'École de musique qui ont 
présenté leur travail lors du concert 
du 5 avril. Cette représentation, très 
appréciée des parents, a permis 
aux élèves, soutenus par leurs 
professeurs, de partager de beaux 
moments musicaux autour du thème 
les quatre éléments.

Le mois de juin a laissé la place 
aux examens pour les apprentis 
musiciens.

À noter : Changement de 
direction pour l'École de musique 
et l'Harmonie à la rentrée de 
septembre. C'est Christele Vaslin, 
professeur de flûte à l'École de 
musique, qui succédera à Patrick 
Lepain, à qui nous souhaitons une 
bonne retraite.

Hommage à Paul PETRUS
Le 26 avril 2019, les musiciens et un 
grand nombre de Rochecorbonnais 
assistaient aux obsèques de Paul 
PETRUS, musicien de l’Ensemble 
Musical Sainte-Cécile de 1950 à 
2017. 

Membre assidu avec un esprit 
associatif, Paul a été au sein de 
l’Harmonie, bibliothécaire puis 
vice-Président durant une quinzaine 
d’années. Toujours prêt à rendre 
service, il laisse le souvenir d’un 
homme affable, sympathique et très 
investi dans la vie associative...

Ensemble musical  
Sainte-Cécile

/// Contact
Guillaume Bertrand
07 61 25 05 96

i

/// Contacts
asr.basket37@wanadoo.fr

i

Les licenciés de la 
Gymnastique volontaire
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Infos pratiques

ISITES DE LA CHAPELLE
SAINT-GEORGES

Des visites guidées sont organisées, 
gratuitement, les dimanches et jours 
fériés du 12 mai au 13 octobre de 14h30 
à 18h. Tous les autres jours de l’année 
pour les groupes d’au moins 
10 personnes s’adresser à Patrick 
LELOUP au 02 47 52 51 96.
Visites non accompagnées : demander 
la clé à l'Office de Tourisme de 
Rochecorbon situé place de La Lanterne 
// Tél. : 02 47 39 36 07

ermanence du 
conciliateur de 
justice

L'accès aux déchetteries de la 
Métropole est réservé uniquement aux 
particuliers résidant sur le territoire de 
la Métropole. Tours Métropole Val de 
Loire dispose d’un système de gestion 
informatisé des accès en déchetterie, 
à l’aide d’une carte individuelle. Cette 
carte est obligatoire pour accéder aux 
différentes déchetteries . 
Pour effectuer votre demande, 
rendez-vous sur www.tours-
metropole.fr, onglet "Service & 
Signalements", icône "Déchets & 
Propreté" et sur "Demande de carte 
de déchetterie".

Si vous souhaitez obtenir un second 
composteur ou bac à végétaux, 
contactez Tours Métropole au 
02 47 78 13 02. Ils sont en vente pour 
tous les foyers de l'agglomération.

emande DE cartes 
D'accÈs aux 
DÉchETteries

D

P
Permanences : les 2ème et 4ème mardis 
de chaque mois, salle France à l'espace 
Simone Veil au 25 rue des Écoles (face 
au bâtiment Val ès Fleurs) de 14h30 
à 17h, uniquement sur rendez-vous 
en appelant au préalable la Mairie de 
Vouvray au 02 47 52 70 48.

Vous souhaitez construire, agrandir 
ou restaurer.  Le CAUE vous propose 
des conseils architecturaux gratuits et 
vous aide à mener à bien votre projet 
dans le respect des législations et 
règlementations en vigueur.

Les permanences architecturales, sur 
rendez-vous :

• TOURS : tous les mercredis, au 
CAUE de 9h30 à 12h30 et 14h à 
17h, en appelant le : 

         02 47 31 13 40.

• AMBOISE : 2ème lundi de chaque 
mois, à la Communauté de 
Communes du Val d'Amboise, 
9 bis rue d'Amboise (Nazelles-
Négron), de 10h à 16h, en 
appelant le : 

        02 47 23 47 44.

Nos paysagistes vous reçoivent pour 
des conseils techniques à propos de 
l'aménagement de votre jardin, sur 
rendez-vous :

• TOURS : 1er mardi de chaque mois, 
dans les locaux du CAUE.

• AMBOISE : 2ème lundi de chaque 
mois, à la Communauté de 
Communes du Val d'Amboise.

Michel VOISIN
Né le 8 novembre 1924 à Azay-le-
Rideau, Michel Voisin nous a quitté 
le 28 juin 2019. Il fut le premier 
adjoint de Jean-Jacques Dupont 
(1977-1983) élu Maire à 43 ans alors 
qu'il est salarié.

Michel Voisin, technicien à la 
DDE (Direction Départementale 
de l'équipement), anticipe alors 
sa retraite pour être totalement 
disponible, au service des 
Rochecorbonnais. Travailleur et 
efficace, plaire n'était pas son souci.



retour sur 
la semaine du 

dÉveloppement 
durable

Conférences, ateliers 
pédagogiques et exposition ont  
rythmés ces 3 jours consacrés  au 

développement durable. Une 
opération qui sera renouvelée 

l'année prochaine...

Reportage photos
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FILM/CONFÉRENCE "LA FAIM DU MONDE"

STAND LE RELAIS
STAND FIL BLEU KEOLIS

ATELIER DÉCHETS - JTS

CONFÉRENCE ÉNERGIES RENOUVELABLES

ATELIER MUSICAL ENTRE TEMPS

PÊCHE À LA LIGNE DU TRI

ATELIER MINI JARDINIÈRE - LA GLORIETTE



/// NAISSANCES /// 
DECITRE JOUVEAU Léopold le 10/02 ; BONNEAU Louis le 30/03 ; 
CUISINIER Raphaël le 15/05 ; TAPE Lyam le 22/05 ; GUIDAL Ana le 24/06.

/// MARIAGE ///  
CHERAMY Yoann et CABARET Charlotte le 1er juin

 /// DÉCÈS ///
ARNAUD Dominique le 15/01 ; SIMON Huguette le 30/01 ; JOSSEC 
François 26/02 ; COLIN Pierre le 28/02 ; NABON Suzanne le 19/03 
; PÉTRUS Paul  le 26/04 ; CHAPUIS Anne née BAUDRIER le 02/05 ; 
RETHORÉ Renée née THIERRY le 14/05 ; POURRAT Marie-Cécile née 
GASSE le 17/05 ; LE CAPITAINE René le 02/06 ; VOISIN Michel le 
28/06 ; ROBAIN Georges le 13/06 ; BIZOT Serge le 05/07 ; COSTAZ 
née CAILLON Françoise le 11/07.

/// Directeur de la publication : Bernard PLAT /// Responsable de la rédaction : Martine GARRIGUE /// Conception : Lucie POUET /// Crédits photos : mairie de Rochecorbon /// Impression : Imprimerie Graphival /// Mairie Place 
du 8 mai 37210 Rochecorbon - 02 47 52 50 20 - contact@mairie-rochecorbon.fr - www.mairie-rochecorbon.fr /// Imprimé à 1 900 exemplaires. Dépôt légal à parution. 

RETOUR EN 
images

   Août
VENDREDI 30
PROJECTION SUR LA LOIRE ET 
ÉCHANGE

Les tontons filmeurs projeteront 
sur "écran flottant" un docu-
mentaire 3 colibris sur la Loire.
+ d'infos : Au coucher du soleil  vers 
21h // Plage de La Rabouilleuse // 
Durée du film : 52 min // Restauration 
sur place.

            septembre
LES DIMANCHES 1, 8, 
15, 22 ET 29
SÉANCE DE PILATE

Venez pratiquer le pilate en bord 
de Loire.
+ d'infos :  Séance à 10h //  Parking 
sous l'Observaloire // Tarif : 5€ // 
Réservation : audreypilates37@gmail.
com // Se munir d'un tapis de sol.

SAMEDI 7
FORUM DES ASSOCIATIONS
Venez découvrir l'ensemble du 
tissu associatif de la commune.
+ d'infos : 10h-17h30 // Salle des fêtes

SAMEDI 7
SÉANCE DE CINÉMA PLEIN AIR
" LE RETOUR DU HÉROS "
1809 en France. Le capitaine 
Neuville, grand séducteur vient 
de demander sa main à la jeune 
Pauline, sous le regard méfiant 
d'Elisabeth, la sœur de cette 
dernière.. Mais Neuville est 
appelé au front et Pauline reste 
sans nouvelles...
+ d'infos : 20h30 // Théâtre de 
verdure (à proximité du stade de foot) 
// Gratuit // Mairie : 02 47 52 50 20.

INAUGURATION DE L'ENTREPRISE EWM

CARNAVAL

CÉRÉMONIE DU 8 MAI

SAMEDI 21
ET DIMANCHE 22
JOURNÉES DU PATRIMOINE
ARTS & DIVERSTISSEMENTS
VISITES GUIDÉES DE LA 
CHAPELLE SAINT-GEORGES : 
samedi de 14h30 à 18h et dimanche 
de 10h à 12h et de 14h30 à 18h.

MARCHE DU PATRIMOINE : 
Départ le dimanche à 9h de la 
Mairie.

Programme complet sur : 
www.mairie-rochecorbon.fr

DU 27 AU 29/09

DU 30/09 AU 12/10
EXPOSITION
" LA RENAISSANCE... UNE 
NOUVELLE VISION DU MONDE "
ll y a 500 ans, alors que la 
Re naissance battait son plein, 
Léonard de Vinci s'éteint.
Les Arts, les sciences, la 
pensée, le monde, l'homme... 
À l'image de l'éclectisme 
génial du maître et de tant 
de talents, la Renaissance va 
boulerverser l'Occident.
+ d'infos : Médiathèque // Du lundi 
au vendredi de 16h à 18h et le 
samedi de 10h à 12h // Gratuit

INAUGURATION DE LA SIBYLLE


